

集落が一丸となつて取り組む 地域づくり活動

下唐原東区地域おこし会

コミュニケーションづくりが 地域をつなぐ

「集落を単位とした地域づくり」を方針として掲げ、集落の行事にみんなで取り組み、「コミュニケーションづくり」を重点に掲げ、平成23年、地域づくり活動団体として認定されました。

地域活動の歴史は長く、平成7年から始めた活動は今年度で19年目を迎えます。現在会員数は50名で、61歳以上が「睦会」(代表、宮本工さん)、60歳以下が「やつちやろ会」(代表、田井浩二さん)と組織をつくり、それぞれ役割分担をしながら、活動を行っています。



地域の笑顔を 親・子・孫につなぐ

集落全体で取り組む1年間の活動のメイソイイベンとして、どんどん焼きを行っています。今年も2月10日に行いました。

まず、準備として、2月3日にどんどん焼きに使う竹切りや木材の搬入を行いました。そして、2月9日は、当日に振舞われるぜんざいにいれるおもちを準備しました。この日は10名以上の地域の方が参加し、毎年の恒例行事ということもあり、あ・うんの呼吸で作業が進み、200個のもちがあつという間にでき上りました。

そして迎えた当日、朝から晴天に恵まれました。早朝から「やつちやろ会」のメンバーが中心となって見事なやぐらが完成し、それぞの家から持ち寄ったお札や正月飾りをやぐらにつけました。

午後2時、地域の皆さんら100名以上が集まり、どんづに一礼し、集落をあげて無病息災・五穀豊穣をお祈りしました。その後

を行っています。また、社会奉仕活動、小学校児童の見守り活動、体验行事の実施など、毎月の役員会で相互の連携を確認しながら年間を通して多彩な活動を行っています。

ふるさとの資源を 子どもたちに伝えたい

子どもたちの体验行事の一環として、大平樂裏の畠10アールにさつまいもを栽培しています。毎年収穫の時期に大平保育所の園児を招待したり、さわやか市大平の「芋掘り会」のイベントに提供しています。この活動は地域の豊かな農作物を町内外に広く知つてもらいたいという思いで10年以上続いています。栽培は、6月の植え付けから始まり、11月の収穫までみんなで力を合わせて行っています。園長さんは園児から「お顔より大きな芋を掘ったよ」とか、「何個も繋がった芋にびっくりしたよ」という話しきを聞いて「地域おこし会の皆さんのおかげで本当に楽しい体验をさせてもらいました。お芋は給食やおやつの時間においしくいただいたあと、家へも持ち帰り、お芋掘りのお話を家族にしたそうです」と嬉しそうに話してくれました。

地域づくり close-up

